

BREVES

MANIFESTACION CONTRA EL USO MILITAR DEL AEROPUERTO DE LOS RODEOS

Unas mil personas, según los organizadores (alrededor de 250, a juicio de la Policía Municipal) participaron ayer en la III marcha contra el uso militar del Aeropuerto de Los Rodeos, convocada por los Comités Anti-OTAN de Canarias. La manifestación partió al mediodía desde la Plaza de la Catedral de La Laguna y finalizó dos horas más tarde frente al Aeropuerto de Los Rodeos. Los participantes en la marcha portaron pancartas con lemas en contra del uso militar del Aeropuerto y de la permanencia de Canarias en la OTAN. Durante el recorrido, los organizadores recogieron firmas de apoyo a una moción popular en el Ayuntamiento de La Laguna con la que pretenden que la Corporación se pronuncie en contra del uso militar de Los Rodeos. Los Comités Anti-OTAN han entregado ya en el Ayuntamiento 2.500 firmas en apoyo de la moción y esperan recoger otras mil. El portavoz de los Comités Anti-OTAN, Fermín Delgado, indicó que esta organización denunciará ante el Gobierno Civil la actitud «intimidadora y provocadora de agentes uniformados de la Guardia Civil que, ocultos tras los árboles, realizaron grabaciones en vídeo de la manifestación».

FAJARDO PIDE AYUDA PARA EL MEDIO AMBIENTE

El diputado tinerfeño Luis Fajardo pidió en la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa una mayor protección del medio ambiente y un aumento de la lucha contra la contaminación. Fajardo hizo esta petición al presentar un informe sobre la política de medio ambiente europea a los parlamentarios del Consejo de Europa, durante la celebración de la primavera. El informe señala que problemas de calidad, tales como el accidente de Chernobyl, han influido en el desarrollo de las organizaciones internacionales.

El presidente de la Agrupación Independiente de Gran Canaria (Aigranc), Jaime Llinares, pedirá hoy al consejo político insular del partido, convocado para las 20.00 horas, «la salida inmediata de Aigranc de las Agrupaciones Independientes de Canarias (AIC), con carácter provisional, «hasta el congreso que esta federación de partidos realizará en octubre.

El conflicto universitario puede romper la federación insularista

Aigranc abandona provisionalmente las Agrupaciones Independientes de Canarias

CANARIAS7, Las Palmas de G.C.

EN el congreso de AIC se debatirá una ponencia sobre política universitaria y «de las conclusiones de ese congreso dependerá que esta salida de Aigranc, de momento provisional se haga definitiva», manifestó ayer el presidente de esta agrupación política, Jaime Llinares.

La adopción de estas medidas por parte de Jaime Llinares, que espera que sean ratificadas por el consejo político insular, fueron tomadas al finalizar la reunión de los representantes de las agrupaciones que componen AIC, celebrada ayer en La Gomera.

Otra propuesta que solicitará Jaime Llinares sea ratificada es la «presentación ante AIC de la dimisión de los cargos públicos de Aigranc en el Gobierno de Canarias». La Agrupación Independiente de Gran Canaria cuenta con dos cargos públicos en el Gobierno de Canarias; el propio Jaime Llinares que es viceconsejero de Política Territorial y Cristina Molina Petri, gerente de la Sociedad Canaria de las Artes Escénicas y la Música, SOCAEM.

La tercera solicitud de ratifi-

cación que presentará hoy ante el consejo político es «pedir al comité ejecutivo insular de ATI y al comité ejecutivo federal de AIC una clarificación satisfactoria y definitiva sobre el tema universitario por encima de cualquier clase de presión por parte de los medios de comunicación y otros colectivos radicales».

Según Jaime Llinares, esta situación ha sido provocada por el reciente comunicado del comité ejecutivo insular de ATI en el que se «desmarca de lo que hasta ahora ha sido la postura de AIC absolutamente favorable a las dos universidades plenas e independientes en Canarias».

Contradicción

El presidente de Aigranc considera que la actual postura de ATI se contradice con las manifestaciones recientes de Manuel Hermoso, alcalde de Santa Cruz de Tenerife, Victoriano Ríos, presidente del Parlamento de Canarias y el propio

consejero de Educación, Fernández Caldas, «que apoyaban las dos universidades plenas e independientes».

Jaime Llinares considera que «se ha producido una situación anómala, la propia Agrupación de Independientes de Canarias, AIC, ha quedado desautorizada y esta medida que quiero que adopte Aigranc, responde a que la política universitaria de la federación ha quedado desdibujada».

Desautorización
También considera que en la reunión de La Gomera AIC debía haber tomado alguna postura pero no fue así. «Ante la presión del periódico tinerfeño *El día* y la reacción del comité ejecutivo insular de ATI» toda la federación ha sido desautorizada, manifestó Jaime Llinares.

A esta reunión de La Gomera asistieron representantes de las agrupaciones de La Palma, Gregorio Guadalupe (API), Victoriano Ríos (ATI), Juan Evaris-



Jaime Llinares.

to Armas (AGI), Antonio Hernández por Lanzarote y Jorge Rodríguez y el propio Jaime Llinares por Aigranc. El representante de Fuerteventura no pudo asistir a la reunión.

Llinares manifestó que esta postura que desea que hoy ratifique el consejo político «no tiene, de ninguna manera, afán de ruptura, sino de protesta ante una actitud no totalmente clara sobre un derecho, el de la Universidad plena para Las Palmas, indiscutible e innegociable para Gran Canaria».

Histriónico editorial del periódico tinerfeño, que lanza una andanada contra el modelo autonómico

Según 'El día', «la demencia política generalizada inunda Gran Canaria»

El periódico tinerfeño *El día* se despachó ayer en su primera página un editorial sobre la problemática universitaria y la demanda de la Universidad plena para Las Palmas que por su tono y contenido creemos necesario reproducir, si no en su integridad, al menos en lo más sustancial del mismo.

Tras una declaración de principios que alientan al citado periódico como «la defensa de Tenerife y de todas y cada una de las Islas Canarias. Sin traiciones», manifiesta lo siguiente: «Insistimos hoy en la desquiciada ambición de la Universidad total, plena, completa, etc., de Las Palmas y en el consiguiente desmantelamiento de la Universidad de La Laguna. Porque tal es la doble meta de los iluminados que reavivan el *Pleito Insular*, con una conciencia clamorosa, con un claro desamor a este Archipiélago y en contra, precisamente de las demandas sociales que dicen atender».

Los calificativos empleados para con algunos grupos políticos no tienen desperdicio: «No es para asustarse el que algunos grupos políticos, pastoreados por ineptos, arrastrados por *cojasmantecas* que se refocilan con el de-

rribo de los templos de la inteligencia, se sumen a la algarada».

Según este periódico tinerfeño, Gran Canaria sufre una epidemia de locura política. Textualmente dice: «Lo penoso es que los partidos más serios, incluso los que presumen de regionales o nacionalistas, abandonen con tanta facilidad la naturaleza que dicen tener y, abiertamente o con silencios cómplices, colaboren en agrandar una sima que impedirá el preciso entendimiento interinsular. También aparecen excepciones y rectificaciones, de todos conocidas, que habrá que valorar debidamente; la duda es si su sinceridad no admite vuelta de hoja o claudicarán, finalmente, al tirón de la demencia política generalizada que, para desgracia de toda Canarias, inunda ahora a Gran Canaria».

El intento de la Región canaria según el periódico tinerfeño ha fracasado. El trato que este Gobierno ha tenido para con Gran Canaria ha sido de «supremo mimo, intensos desvelos y una infinita delicadeza», pero ha sido descendiente y débil «cuando los señoritos se afanan en destruir una institución universitaria auténticamente re-

gional, como es la Universidad de La Laguna, el Ejecutivo no ha sido capaz de dar la cara, al menos. De invitar a los mandamases y a sus machangos políticos a la serenidad y al raciocinio; al análisis y al estudio; a la sensatez y a la planificación. A que recuperen el sentido común perdido».

También considera *El día* que no es este el momento de abrir el debate sobre el tema universitario y hay que esperar a que aquí «nadie pase hambre y todas las miserias y necesidades de algunas bolsas sociales se hallen satisfechas, entonces, ciertamente, es el momento de que las Siete Islas dialoguen en torno al tema de las enseñanzas superiores».

«Estas son nuestras serenas propuestas», dice *El día*. «Lo que rompe cualquier juego democrático es que una promotora, con la excusa de crear la gran Universidad de Las Palmas, busque desmantelar a la Universidad de La Laguna. A la promotora le importa una locha la futura formación de la calidad de los universitarios de Canarias. A la promotora lo que le interesa es, al parecer, rebajar aún más, el escaso nivel de la Politécnica; aplicar criterios, ex-

clusivos y excluyentes, hijos del centralismo amado por un grupo de políticos ruines. Y lograr el sometimiento a la hegemonía de Gran Canaria de los pueblos de las otras Seis Islas».

Analiza a las fuerzas que componen este Gobierno autónomo y dice que «ya ha iniciado la capitulación frente al chantaje. De la ambigüedad del CDS y AP podíamos esperar cualquier cosa; pero, ¿cómo es posible que ATI, tras los últimos acuerdos de su Comité Ejecutivo Insular, simultáneamente, haya permitido que el Consejo de Gobierno, celebrado en Lanzarote, le haga el juego a la intolerancia y a la barbarie? ¿Qué pinta ATI en este Gobierno? ¿Cómo defiende a Tenerife y a las otras 5 Islas?».

«Llegados a este extremo, y porque a la promotora universitaria le seguirán otras promotoras que le marcarán el rumbo al Gobierno, lo más razonable será replantearse el modelo autonómico: o en el sentido archipiélagico, que antes comentábamos, o ir a la doble autonomía».

Finaliza el editorial diciendo que «los pueblos de Seis Islas están siendo ultrajados. Y los pueblos nunca olvidan».